

Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Schulausschusses vom 04.11.2021

Öffentlicher Teil

TOP .. Digitalisierung

Zusammenfassung des Diskussionsergebnisses:

Herr Dr. Thurn und Herr Schneider referieren über die Digitalisierung an den Hagener Schulen. Nachdem zunächst unter dem Motto "Digitalisierung ist Teamarbeit" das Hagener Netzwerk rund um die Schuldigitalisierung vorgestellt wird, erläutert Herr Thurn kurz die einzelnen Formate und Arbeitskreise, in denen mit viel Engagement der Prozess der Digitalisierung begleitet und gestützt wird. Insbesondere wird das Hagener Padlet zum schulischen Einsatz der iPads (<https://padlet.com/Lettmayer/iPads4Hagen>) herausgestellt. Dann stellen Herr Thurn und Herr Schneider die technischen Grundlagen (Breitbandiges Internet, WLAN, mobile Endgeräte, Lernplattformen und Anzeigegeräte) des digitalen Unterrichtes vor und dass viele dieser Elemente im Zuge der Breitbandförderung oder des Digitalpakts in den kommenden Jahren an allen Hagener Schulen geplant sind. Die Bedeutung dieses Meilensteins, der von der Verwaltung derzeit erarbeitet wird, unterstreicht Herr Schneider. Herr Thurn zeigt daraufhin Praxisbeispiele aus dem iPad-gestützten Unterricht auf und wie sehr die digitale Transformation des Unterrichts den schulischen Alltag neugestalten kann, wenn die Lehrkräfte wirksame Werkzeuge (Beispiel Classroom-App, schulische Apps, wie GeoGebra, etc.) zur zielgerichteten Steuerung und Gestaltung des Unterrichtes nutzen können. Im Anschluss referiert Herr Thurn in Kürze über die Logineo-Produktfamilie bestehend aus Logineo NRW Schule online (schulorganisatorische Plattform für Lehrkräfte, inkl. sicherem Mailing, Dateiablage im Datensafe), Logineo LMS (Lernmanagementsystem basierend auf Moodle) und Logineo Messenger (Jitsi-Meets). Ein Praxisbeispiel für Logineo LMS macht deutlich, dass Moodle, mit seinen Wurzeln im universitären Umfeld durchaus optisch und strukturell derart gestaltet werden kann, dass es auch für Grundschüler anschaulich wird.

Herr Mech nich fragt nach WLan an den Schulen und ob es möglich wäre, eine Auflistung zu bekommen. Herr Becker teilt mit, dass die beauftragte Firma bezüglich der Zeitschiene des Breitbandausbaus wenig transparent ist. Die strukturierte Verkabelung und die Ausstattung mit WLan erfolgt nach jetzigem Stand sukzessive 2022-24.

Herr Günther führt aus, dass die Arbeiten mit einem Ipad auch ohne WLan möglich sind. Es gibt auch weitere Angebote der Bezirksregierung in Arnsberg. Herr Günther fragt nach dem Technischen Support an den Schulen. Herr Terweiden berichtet, dass die Schulen meist nicht konkret nachfragen. Wenn Probleme nicht bekannt sind, kann nicht geholfen werden. Durch aktuellen Personalmangel kommt es zu Engpässen, aber es wird versucht, die Tickets zeitnah abzuarbeiten.

An der weiteren Diskussion beteiligten sich Herr Otto, Frau Engelhardt, Herr Thurn, Frau Besten, Herr Schneider, Herr Becker und Frau Graf.

